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Protokoll der ordentlichen Einwohnergemeindeversammlung 

Donnerstag, 11. Mai 2023, 20.00 Uhr im Gemeindehaus 

Bekanntmachung: Durch Publikation in den Amtsanzeigern Nr. 14 vom 06.04.2023 und 

Nr. 19 vom 11.05.2023 

Vorsitz:  Der Vize-Gemeindepräsident, Jürg Brönnimann 

Protokoll:  Der Gemeindeschreiber, Markus Zingg 

Stimmenzähler: Stefan Anderegg, Daniel Zbären, Peter Suter, Thomas Gerber 

Anwesende Stimmberechtigte: 66 

Organisationsreglement und Stimmregister, letzteres 360 Stimmberechtigte zählend, liegen 

auf. Nachdem gegen die Art der Einberufung dieser Versammlung keine Einwendungen          

erhoben werden, erklärt der Vorsitzende die Versammlung als beschlussfähig und eröffnet. 

 
Vor der Behandlung der Traktanden wird die Demission des Gemeindepräsidenten Thomas 

Sahli per 10.5.2023 bekannt gegeben. Bis zur nächsten Gemeindeversammlung wird der Vize-

Präsident Jürg Brönnimann die Geschäfte des Präsidenten übernehmen. Das Kündigungs-

schreiben von Thomas Sahli wird auf Entscheid der Gemeindeversammlung (31 Ja gegen 22 

Nein) verlesen. Seine Arbeit wird ihm verdankt. 

 
Die Herren Gaydou und Troillet als Vertreter der TPF (transports publics fribourgeois) stellen 

die aktuellste Variante für den Gleisersatz zwischen Cressier und Münchenwiler vor. Ziel ist 

eine Vergrösserung der Kurvenradien. Dadurch kann schneller gefahren werden. Die Gleisan-

lagen sind an ihrem Lebensende und müssen in jedem Fall erneuert werden. Durch die neuen 

Materialien sollten trotz höherer Geschwindigkeiten keine erhöhten Lärmwerte resultieren. 

Während den Gleisarbeiten werden während ca. 2 Monaten Ersatzbusse verkehren müssen. 

 
Verhandlungen 

1. Genehmigung der Rechnung 2022 

 Hans Richard macht die Verbindung vom Orientierungsabend (Geldflüsse/Projekte) zur 

Rechnungsgenehmigung an der Gemeindeversammlung (Buchhaltung). Christoph Hügli 

(Contafin AG) stellt den Abschluss 2022 vor.  

Bei einem Aufwand von Fr. 2'175'809.-- und einem Ertrag von Fr. 2'332'738.-- resultiert ein 

Gewinn von Fr. 161'106..--. Aufgrund von ausserordentlichen Steuereingängen sieht die 

Rechnung deutlich besser aus als budgetiert. (Steuern natürliche Personen -202'000, juris-

tische Personen + 568'000). Das hohe Eigenkapital von 4.7 Mo sieht sehr schön aus, ist 

aber mit rund 2.7 Mio. in den Spezialfinanzierungen Wasser und Abwasser und rund 1 Mio. 

in den Spezialfinanzierungen allgemeiner Haushalt gebunden. Somit kann über ein Eigen-

kapital von rund 1 Mio. verfügt werden. 
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Die Versammlung genehmigt den Abschluss 2022 mit einem Ertragsüberschuss im            

Gesamthaushalt von Fr. 161'106.50, einem Ertragsüberschuss im allgemeinen Haushalt 

von Fr. 156'978.47 und einem Ertragsüberschuss in den Spezialfinanzierungen von                      

Fr. 34'128.03 (Wasser +Fr. 21'568.55, Abwasser +Fr. 8'572.10 und Abfall +Fr. 3'987.38) 

einstimmig. 

2. Kreditgenehmigung Temporegime 

 Daniel Kohler informiert über das Traktandum. Er übergibt Jürg von Arx das Wort zur Infor-

mation über den Inforadar. Dieser soll die Verkehrsteilnehmer für die Geschwindigkeit sen-

sibilisieren. D. Kohler dankt dem Team, welches sich um den Inforadar kümmert.  

Er gibt eine Übersicht über die Erarbeitung des heutigen Vorschlags zu einem neuen       

Temporegime. Anschliessend wird der Plan der Massnahmen erläutert. Die Kosten können 

grob aufgeteilt werden in Planungskosten von Fr. 26'716.40 und Ausführungskosten von 

Fr. 48'283.60.  

H.U. Marti fragt ob entsprechende Offerten für die Umsetzung eingeholt wurden. D. Kohler 

erklärt, dass der Betrag durch die Verkehrsteiner AG berechnet worden sei (inkl. allen Sig-

nalen und Markierungen). Somit ist eine genügende Genauigkeit gegeben. Das Projekt 

sollte gemäss Verkehrssteiner zu keinen Problemen bei der Genehmigung beim OIK (Ober-

ingenieurkreis ) führen. 

 Die Versammlung genehmigt den Bruttokredit von Fr. 75'000.-- für das neue Temporegime 

mit 56 Ja-Stimmen. 

3. Verschiedenes 

a) Monika Caduff informiert über die Kurtaxe in der Gemeinde. Diese muss für die Interessen 

der Touristen und der Einwohner benützt werden. Für ordentliche Aufgaben der Gemeinde 

darf dieses Geld nicht benutzt werden. Sie wird ein Konzept für die Verwendung der Gelder 

aufstellen. 

b) Der Deckbelag in der Salvenachstrasse soll am 19.06.2023 aufgebracht werden. 

c) H.U. Marti beantragt, dass der Schulweg über die Parzelle von Herrn Geser realisiert wird. 

Dieser Weg ist grundbuchlich gesichert. Für die Realisierung des Weges soll ein Betrag ins 

Budget 2024 aufgenommen werden. 

d) H.U. Marti beantragt den Flurweg beim Bahnhof (Bahnweg) instand zu setzen. Wenn mit 

der TPF keine Einigung zu erzielen ist, muss die Gemeinde die Arbeiten übernehmen. 

e) die nächste Gemeindeversammlung findet statt am 7.12.2023 statt 

Schluss der Versammlung 21.45 Uhr 

 
      Der Vize-Präsident:       Der Sekretär: 


